

magnifique travail artistique, offert par S. M. l'empereur François-Joseph ; une riche chasuble aux broderies les plus fines, don de S. M. l'impératrice Elisabeth ; et un reliquaire de grand prix, au nom des archiducs et des archiduchesses de la maison d'Autriche-Hongrie.

La ville de Milwaukee, siège métropolitain aux Etats-Unis, a célébré le jubilé pontifical par une procession solennelle à laquelle assistaient 5,000 personnes. Les rues et les édifices publics avaient été pavés aux couleurs pontificales et de l'Union. La fête civile, présidée par le maire, a eu lieu au palais de l'exposition. Une foule immense y a assisté.

Un premier envoi des dons de la Belgique pour l'exposition vaticane vient d'arriver. Il ne comprend pas moins de 233 caisses.

Les catholiques de Franconie viennent de célébrer le jubilé du Saint-Père dans leur ville épiscopale, Wurzburg. Le gouverneur de la Franconie, baron du Zu-Rhein, toutes les autorités civiles et militaires, le maire et le conseil municipal et une assistance des plus nombreuses y ont pris part.

Innspruch, la capitale du catholique Tyrol, a organisé en l'honneur du jubilé pontifical une illumination et une retraite aux flambeaux, dans laquelle figuraient plus de 2,000 personnes portant des torches.

La diète de Moravie a voté la résolution de charger le grand-sénéchal du margraviat de Moravie, de présenter au Saint Père les vœux du pays à l'occasion de ses noces d'or sacerdotales. La résolution a été votée à l'unanimité moins une voix.

Le maître-échevin et les échevins de la ville royale de Prague ont institué un comité chargé de transmettre au Souverain-Pontife les vœux de la capitale.

Strasbourg célébrera dignement le jubilé. Il y aura cérémonie religieuse à la cathédrale et cérémonie civile à la salle de l'Aubette. Dans la soirée du 1er janvier, la cathédrale et la superbe flèche gothique seront brillamment illuminées.

A Leipzig, la grande métropole du commerce allemand, on va construire par souscription une seconde église au souvenir des noces d'or de Léon XIII. Le prince-archevêque d'Olmütz a prescrit de sonner, dans la soirée du 31 décembre, pendant une demi-heure, toutes les cloches de l'archidiocèse, afin d'annoncer aux populations que le jour du jubilé pontifical s'approche. Un second pèlerinage national hongrois quitte Buda-Pesth pour se rendre à Rome. Le fameux rabbin de Sadagara, surnommé le pape des juifs orthodoxes, a envoyé à Léon XIII, à l'occasion de son jubilé, une bible ancienne richement ornée de pierres précieuses.

Un beau tableau de Murillo est offert au Saint-Père par la ville de Séville, patrie du célèbre peintre espagnol.

Parmi les offrandes qui viennent d'arriver, on signale 5,000 bouteilles de vins d'Espagne. Un calcul approximatif permet